
Conseil d’école du vendredi 20 octobre 2023 
École élémentaire Les frères Chabasse,  Bouëx 

 
Personnes présentes :  
-École: Mr Guillaume (directeur d'école), Mme Magret (enseignante). 
-Commune: Mme Picard (adjointe au maire), Mr Roy (adjoint au maire). 
-Parents d'élèves délégués: Mme Nombalais, Mr Dumontet, Mme Germain. 
-Mme Mautret (présidente de la P'tite Récré) 
 

Personnes excusées : Mr Porte (IEN). 
    

1) Tour de table, examen des conditions de dialogue. 
Présentation des membres du conseil d’école, des parents nouvellement élus. Il est rappelé que seuls les parents 
titulaires ont droit de participer aux délibérations et aux votes.  
Conformément à la demande du DASEN, examen des conditions du dialogue parents-enseignants; une réunion de 
tous les parents a été organisée dans les classes en septembre, une rencontre individuelle en octobre pour les 
élèves ayant passé les évaluations nationales: CP, CE1, CM1; une rencontre individuelle est organisée dans chaque 
classe à la fin du premier trimestre, et des rencontres ponctuelles à la demande des familles ou de l’enseignant 
sont possibles ; les conditions du dialogue sont satisfaisantes pour tous.  
 

Adoption du PV du dernier Conseil d'école: Pas de remarques; Dates des prochains conseils d'école (sous 
réserve): V 02/02/2024 - M 18/06/2024.  

 
2) Effectifs de cette année : Année en cours : 37 élèves  

CP : 9   CE1 : 6   CE2 : 7   CM1 : 11   CM2 : 4   Détail des 2 classes :   - CP 9 + CE1 6 + CE2 3  = 18  
            - CE2 4 + CM1 11 + CM2 4 = 19  

Prévisions pour l’année prochaine : 42 élèves du CP au CM2 ( +5 ). 
• École de Garat : 9 GS domiciliées à Bouëx.   
• 4 élèves de CM2 partent au collège. 

 

3) Comptes de l'école (2022/2023):  
Ils ont été vérifiés en septembre par une représentante de la mairie (Mme Picard) et une représentante des 
parents d'élèves (Mme Gougeon). Pas de remarques particulières. Le bilan a été envoyé à l'OCCE et validé. Les 
documents, bilans, sont à la disposition des membres du conseil. Mr Guillaume fait une présentation de la ventilation 
des dépenses de l'année passée. 
 

4) Vote du règlement intérieur de l’école. 
Pas de modifications apportées cette année; rappel de la possibilité de l'intervention à l'école de la cellule 
académique de lutte contre le harcèlement. La charte de la laïcité, la charte Internet, sont annexées au règlement 
intérieur. Relecture de la charte de la laïcité. 
Vote du règlement: adopté à l'unanimité. 

 
5) Sécurité :  

Exercice d’évacuation incendie (inopiné) effectué normalement en  septembre. Nous avons utilisé la sirène d’alerte; 
toutes les classes ont été évacuées rapidement. Exercice PPMS "Alerte attentat" reporté à la semaine de la 
rentrée en raison du contexte actuel. 
Rappel du PPMS, avec 2 volets. Présentation du protocole évacuation ou confinement "Alerte attentat". Articulation 
avec le temps périscolaire: le PPMS et les différents protocoles d'alerte de l'école ont été présentés aux 
personnels non enseignants en septembre 2020. Un exercice sera organisé par la mairie sur le temps péri scolaire.  
Une présentation aux personnels non enseignants est à prévoir à la pré rentrée 2024. 

 
6) Projets en cours et prévus. 

 
• Éducation au développement durable : Le projet jardin continuera avec l’aide de Mr Roy. Dans le cadre de l'EDD, 

collecte de piles à l'école (Pilou).  
 
• Autour de la lecture: Participation de l'école au prix des incorruptibles. Le travail a déjà commencé dans les 



classes, les livres sont en circulation. A travers la participation à ces manifestations, il s’agit de créer un 
bain de lecture au quotidien. A cela s’ajoutent les abonnements (école des loisirs, Le Petit Quotidien, Mon 
Quotidien), les lectures organisées en classe (entraînement, découverte, suivie…).  
Participation des CM au concours des petits champions de la lecture en janvier. 

 
• sport :  

� L’école participe en ce début d'année à un cycle basket avec l'aide de Patrick Berthouy, du CD16, pour la 
classe de Mme Magret. Un tournoi avec les 2 classes clôturera le cycle 27 novembre. 

� Judo: Séance découverte prévue en novembre. 
� Football: Séance découverte en septembre avec l'intervention d'éducateurs de l'US Bouëx. 

 
• Savoir rouler: Les objectifs de ce cycle d'apprentissage qui se déroulera dans la classe de Mr Guillaume en 

mars/avril sont: Savoir pédaler (maîtriser la conduite, l'équilibre, le freinage...), Savoir circuler (respecter les 
règles du code le route, tenir compte des autres usagers...), Savoir rouler dans l'espace public en sécurité. 
Le cycle comptera 6 séances, avec un intervenant agréé, Igor Boutrou. L'ensemble est pris en charge 
financièrement par l'agglomération de Grand Angoulême. Les 2 dernières séances seront en espace public, avec 
l'aide à l'encadrement de 3 parents qui ont passé l'agrément. La dernière séance, nous irons en vélo visiter les 
grottes du Queroy, avec pique nique sur place. 

 
• PEAC : "École et cinéma" est un dispositif national d’éducation artistique au cinéma, il a pour but de faire 

découvrir aux écoliers le cinéma en tant qu’art. Ils vont découvrir les constituants de l’œuvre, les procédés 
et les genres, contribuant ainsi à l’élaboration d’une culture commune. Ces rencontres avec les films ainsi 
que les activités proposées en classe doivent favoriser la formation du jugement, du goût et de la 
sensibilité. Elles permettent de cultiver une attitude de curiosité pour les productions artistiques, 
patrimoniales et contemporaines françaises et étrangères, ce qui est l’un des objectifs d’attitude fixé par 
le socle commun de connaissances et de compétences. 

L’objectif est de proposer aux élèves : 
• un film du patrimoine,  
• un film étranger,  
• un film de genre (animation, documentaire...) 

 

3 séances sont donc prévues cette année pour chaque classe, la première aura lieu en novembre. 
 
 -Théâtre: Sorties prévues les 7 et 21 décembre pour les 2 classes au théâtre d'Angoulême.  

 
 -Conservatoire: Sortie prévue pour la classe de CP-CE le 19 janvier: découverte d'instruments et de la      
danse traditionnelle. 

 
• Noël : Arbre de Noël le 22/12 avec l'aide de la P'tite Récré. Livres cadeaux et pochettes de bonbons et 

chocolats offertes par la P'tite Récré.  
 
• Citoyenneté:  

� La classe de CM participera au printemps au challenge de la prévention routière. 
 
� Des délégués élèves ont été élus dans le but de faire fonctionner un conseil d'élèves. première rencontre 

hier. Pour mémoire, des demandes avaient été formulées par les élèves: jeux à remettre sur le plateau 
(barres)…,  

 
� Nettoyage de printemps: si c'est possible, nous y participerons avec l'aide des parents et de la commune. 

 
• Solidarité: Participation à une collecte de bouchons en plastique avec une association de Soyaux, de cartouches 

d'encre d'imprimantes (JPA).  
 

7) P’tite Récré : 1 680€ ont été récoltés l'an dernier, qui ont permis de financer les projets de l'école: classe 
de mer, sorties, Père-Noël,… Un nouveau bureau a été élu. Activités prévues: participation aux cadeaux du 
Père Noël, soirées années 80, vente de madeleines, de saucissons, de chocolats…, collectes de papiers, 



participation au téléthon, kermesse le 28/06… 
 

8) Questions diverses: 
 
-Présentation du dispositif APQ: L'objectif est la lutte contre la sédentarisation, permettre aux élèves une 
activité physique chaque jour.  Présentation du diaporama de l'académie.  
 
-Présentation du dispositif Phare: L'école s'engage dans un dispositif de prévention, de repérage et de lutte contre 
le harcèlement en milieu scolaire, dans un objectif national d'amélioration du climat scolaire. Présentation de la 
charte, du dispositif, utilisation de la méthode de la préoccupation partagée, mise en place d'une équipe ressource 
pouvant intervenir dans les écoles, mise en place d'un plan de prévention à l'école. Une situation s'est présentée 
l'an passé, elle a été gérée en lien et avec l'intervention de l'Académie. 
 
-Présentation de l'enseignement "Éducation à la sexualité": Cet enseignement porte sur le respect de l’intimité, la 
sienne comme celle des autres, et sur l’acceptation des différences. La sexualité à proprement parler n’est pas 
abordée à l’école. Par groupe d’âge homogène, chaque élève doit bénéficier de trois séances annuelles. Présentation 
des actions prévues. Dans la classe des grands, l'intervention de l'infirmière scolaire est sollicitée pour un travail 
autour de l'évolution du corps et de la puberté. 
 
-Présentation du dispositif "NEFLE": Ce dispositif permet aux établissements qui s'y engagent de pouvoir lancer 
des actions pédagogiques innovantes avec des financements importants dédiés. 
 
-Numéros de téléphone à disposition des élèves et des familles: 119, 3018, 3020; Présentation de l'affiche qui est 
présentée et expliquée dans les classes.  
 
-Bilan de l’absentéisme: En 2022/2023, l'absentéisme était de 4,4%, (6% en 21/22 avec des périodes Covid),  entre 
2,5 et 4% les années précédentes. Pas de situations de familles signalées à la DSDEN. 
 
-Évaluations nationales CP, CE1 et CM1: Des évaluations nationales diagnostics ont été proposées en CP, CE1 et en 
CM1 en ce début d'année. Les résultats ont été présentés aux familles reçues individuellement. D'autres 
évaluations nationales sont prévues en janvier 2024 pour les CP. 
 

-Projet bibliothèque: L'activité a redémarré avec l'aide de parents et d'adultes extérieurs à l'école. Merci à eux. 
 
-Travaux réalisés par la commune:  
-Le renouvellement du photocopieur est prévu. 
-Aménagement de la zone constructible des Vignes Blanches. En bordure de l'espace scolaire, les travaux ont 
commencé. Mr Guillaume pense qu'une réflexion est souhaitable sur le périmètre de l'espace de l'école et son 
aménagement futur (Terrain de sport, limites...). 
 
-Photo scolaire : Une photo collective accompagnée d'une photo individuelle ou de fratrie ont été réalisées fin 
septembre. Le photographe est le même que l'an dernier.  
 
-Points abordés par les délégués des parents:  
-Arbre de la cour 
-État du parking 
 
 
   A Bouëx, le 20 octobre 2023, 

 

 
 

       Mr Thierry GUILLAUME 

 


